



III Centenario de Cervantes

Todo buen español debe tener en su casa el «Quijote», y recomendarlo como obra predilecta de lectura.

S. ALVAREZ QUINTERO.

CRONICA

Anoche regresó de Valencia, en donde ha permanecido dos días, nuestro querido jefe D. Tiburcio Martín.

La «Gaceta» de ayer publica una Real orden del ministerio de Gracia y Justicia por la que se nombra vocal del Tribunal de oposiciones a la plaza de médico forense del Juzgado de Buenavista de la Certe, a nuestro estimado paisano el joven y prestigioso doctor don Joaquín Segarra Llorens.

Con objeto de interesarse en pro de la continuación de las obras del camino del Grao de Burriana han, visitado esta mañana la Jefatura de Obras públicas, el alcalde de la referida ciudad D. Juan Peris y el diputado provincial B. Benjamín González.

Guarda cama ligeramente indispueto, el diputado provincial don Francisco Giner.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Ha sido destinado a la Administración de Correos de la capital el oficial quinto don Joaquín Alcazo Izquierdo.

CONSERVAS TREVILIANO. — Son preferidas a todas.

Mañana celebrará su fiesta onomástica la ilustrada directora de esta Normal de maestras doña Leonor Velaz.

A las muchas felicitaciones que recibirá con este motivo, una la muy afectuosa que se cumple en enviarle LA PROVINCIA.

Se encuentra más aliviado de la enfermedad que lo ha retenido bastante tiempo en cama y va entrando en camino de franca convalecencia, nuestro querido amigo el ilustrado profesor de Caligrafía de este Instituto General y Técnico D. Martín Rodríguez.

Hacemos votos por el pronto y total restablecimiento de tan estimado amigo.

Por no ser conocido el destinatario, se halla detenido en la Central de Telégrafos de Barcelona, un despacho expedido desde Castellón a nombre de Ebreomar.

Por la Dirección general de Obras públicas se ha devuelto a esta Jefatura, el proyecto de conducción de aguas para abastecimiento de Alcora, para que de acuerdo con la División Hidráulica del Júcar se redacte un nuevo proyecto.

Las mejores PATATAS de Aragón se venden a 220 pesetas la arroba al destalle, y a 200 pesetas en sacos, en casa NAVARRO.—Alzoza, núm. 8, Castellón.

Se le ha concedido el premio de constancia de 7,50 pesetas, por llevar más de 20 años de servicio, al carabinero de esta Comandancia Antonio Escriche.

Para teñir el cabello no hay preparado de mejores condiciones que el «Agua Castelló». —No tiene nitrato de plata. Farmacia de Castelló.—Castellón.

Durante el pasado mes de octubre se ha sacrificado en el Matadero de esta ciudad las reses siguientes: Ganado vacuno, 44; ídem lanar, 1.566; ídem cerda, 569.

Total general de reses sacrificadas 1.699, que han pesado 47.458 kilogramos.

Dichas carnes han obtenido un precio medio de 222 pesetas el kilogramo.

El conocido perite agrimensor, nuestro buen amigo don Vicente Adell, ha trasladado su domicilio de la calle Mayor, núm. 164 a la de Cervantes núm. 14.

EL AGUA DE BENASAL medicina se vende en la farmacia de Juan Castelló, Plaza del Rey, 1, Castellón.

Hemos recibido una circular que la Asociación de Ingenieros de caminos,

canales y puertos, dirigen a las fuerzas vivas del país invitándolas a que eviten un hecho la disminución en los presupuestos del Estado de cantidades destinadas a Obras públicas.

Nos parece admirable la campaña que va a emprenderse contra tamaña atrocidad y desde luego prometemos cooperar a ella.

En la gorrería de Consuelo Carrión, Plaza del Rey, número 81, hay un completo surtido en gorras de todas clases y precios sumamente baratísimos, como hasta la fecha las ha tenido, también encontrará su clientela y público en general la gorra última novedad parisiense, y la extensa colección de gorras al precio de 0 75 céntimos de peseta.

Se confeccionan toda clase de gorras a medida y por encargo a precios económicos.

No equivocarse, Plaza del Rey, 81 CASTELLON

Siendo como es la época actual a propósito para la plantación de árboles y siembra de pinos, creemos útil llamar la atención de los Ayuntamientos sobre este particular y hacerles saber que recibirán gratuitamente plantas y semillas que las soliciten de la Inspección de Repoblaciones, calle de Génova, 6, Madrid.

La Dirección general de correos y Telégrafos, a petición del Circulo Fraterno de Burriana ha concedido la colocación de un buzón en el interior de dicha Sociedad.

Las horas para recoger la correspondencia del mismo son: nueve de la mañana, tres de la tarde y nueve de la noche.

Se encuentra en vía de franca convalecencia, la distinguida señora de nuestro buen amigo el ingeniero de esta Jefatura de Obras públicas, don Francisco Almiras.

Desearnos el completo restablecimiento de la enferma.

DE MARINA

Ha sido nombrado director general de Navegación, el contralmirante don Ignacio Piñero, que desempeñaba el cargo de jefe de Estado Mayor de la Jurisdicción de Marina en la Corte.

En la Comandancia de Marina se ha recibido una real orden del ministerio del ramo, cuya parte dispositiva es como sigue:

1.º Que se adopte el motor de combustión interna, alimentado por aceites densos, para las embarcaciones destinadas a la vigilancia de la costa, al servicio de los Arsenales, con excepción de los grandes remolcadores, así como para las estaciones de aprovisionamiento.

2.º Que se dé conocimiento de esta resolución a los industriales que se hallan en condiciones de prestar su concurso a la realización del propósito del gobierno de nacionalizar las industrias relacionadas con la construcción y con los aprovisionamientos de nuestra marina de guerra, poniendo a su disposición en el ministerio de Marina los datos necesarios relativos al número de motores que han de construirse y a la cantidad probable de combustible que habrán de consumir nuestros buques.

DEL AYUNTAMIENTO

Don Joaquín Castello Soler solicita realizar obras en la casa núm. 39 de la Travesía de Lidón.

Ha sido remitido a la Dirección General de Administración Local para su inserción en la Gaceta, el edicto y pliegos de condiciones del empréstito, a los efectos del pliego establecido por la Viuda de Estela.

ESCOLARES

Las escuelas que se han de proveer en las oposiciones de turno libre que se están celebrando en Valencia, son:

Para maestras: Provincia de Albacete.—Nava de Arriba, Balsa de Ves, Albacete (dos), Caudete (dos), Bonillo (dos), Vall de Alcalá, Rebate, Alicante (tres), Pedreguer (tres), Novelda, Puebla de Benifasar, La Llosa, Valledolera, Nuestra Señora de las Huertas, San Javier, Mirador, La Calavera, Cieza (tres) y Cartagena (once).

Provincia de Valencia.—Aldea de Senegós, Aldea de Collado y Aldiaila.

Provincia de Cuenca.—Zafraña.

Provincia de Guadalajara.—La Mifosa, Horna, El Ordial, Clares, Oimadillos y Rata.

Provincia de Segovia.—Santovenia.

Provincia de Madrid.—Gascones.

Provincia de Burgos.—Hontangas, Pedrosa del Río, Urbal, Gallega, Ayueles, Cortiguera, Quintanajuar y Villaventina.

Provincia de Valladolid.—Ponchevuelo.

Para maestras: Provincia de Albacete.—Albacete (tres), Caudete (dos) y El Bonillo (dos).

Provincia de Alicante.—Muro, Villafraquesa y Novelda.

Provincia de Castellón.—Torre Embesora y Castellón.

Provincia de Valencia.—Puebla San Miguel y Torres Torres.

Provincia de Soria.—Ceditera y Fuentelsar.

—Han practicado el ejercicio oral y merecido la siguiente calificación, las opositoras que a continuación se expresan:

Doña Consolación Olaso, 11 puntos; doña Filomena Ordóñez, 20; doña Encarnación Pastor, 17; doña Paz Patiño, 0; doña Carmen Pavía, 0; doña Carmen Pérez, 5; doña Amelia Pérez, 45.

Los opositores a escuelas de niños que practicaron ayer el ejercicio oral fueron los siguientes:

Don Francisco Espi, 26 puntos; don Tomás Esteller, 40; don Luis Esteller, 10; don Joaquín Esteve, 37; don Manuel Feitu, 25; don Carlos Gabarda, 25; don Arturo Galtes, 5; don Tomás Gallego, 20; don José García, 20.

LA "BOLA DE ORO" Menú para mañana

Arroz a banda ó paella. Práscido. Cordero Brando a la Robert. Bistec con patata. Fian ó fruta. Una media botella de vino. Gran economía en banquetes. Precio del cubierto, dos pesetas.

Boletín religioso SANTORAL

Para mañana: Santos Martín, presbítero y mártir; Nilo, abad; Millán, presbítero; Livino, obispo y mártir, y Teodoro Estudita.

CULTOS

El oficio y la misa es de San Martín, con rito semidoble, color encarnado.

Santa María: Continúan las Cuarenta Horas con los mismos cultos de hoy.

Registro civil

Ultimamente se han hecho las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS Ninguno.

DEFUNCIONES Ninguna.

MATRIMONIOS Amadeo Alcañiz Vicent con María Bordoy Martínez.

SUCESOS

CASTELLON DETENIDOS

Han sido robados de los kioscos que en el paseo de Ribaltá tienen instalados José Marco y Antonio Campos, varios objetos de uso corriente del comercio a que los destinan.

La guardia civil ha detenido a Pascual Barberá Ramos, el cual se ha confesado autor del robo y a Enrique Doménech Morales, sobre el que recaen sospechas de cooperar a la realización del hecho descubierto, aunque niega su participación.

SOT DE FERRER DETENIDO

La guardia civil ha detenido al joven Miguel Piquer Borlano, por haber apedregado un tren y colocado una vagoneta en los carriles del ferrocarril Central de Aragón.

MONTAN DENUNCIAS

Por usar sin licencia una escopeta ha sido denunciado Rafael Tos Adelantado y por cazar sin los requisitos legales, la guardia civil ha hecho lo propio con José Bou Guinón.

En el Gobierno civil

De elecciones

alcalde se le reclaman antecedentes, para completar la lista.

Habiendo de la lucha del próximo domingo manifestaba esta mañana el Sr. Póros Magaña, su propósito de velar con energía por la libre emisión del sufragio evitando toda clase de coacciones y presiones.

Visitas.

Entre las visitas que ha recibido el Sr. Gobernador figuraron las de los diputados provinciales D. Tiburcio Martín, D. Vicente Sales y D. Francisco Tena; el jefe del partido republicano D. Fernando Gasset, el ingeniero don Francisco Pábrics, el alcalde don Rafael Gasset, el teniente coronel Sr. Tudela y D. José y D. Vicente Escrig.

AVISO DE SUBASTA

El día quince del corriente mes, a las nueve de la mañana, se subastarán en la Notaría de Nules las siguientes fincas:

1.º Cincos jornales de tierra seca en término de Vall de Uxó partida dels Pedregals, a lindes: Norte, camino; Sur, tierras de Manuel Juliá; Este, herederos de Pedro-Vicente Arnau; y Oeste, Francisco Moliner.

2.º Jornal y medio de tierra algarrobos en término de Vall de Uxó, partida del M. Quisá, a lindes: Este, Josefa María Moya; Oeste, Barranco; Norte, Teresa Moya, y Sur, Vicente Porcar.

3.º Cuatro hanegadas y veintidós brazas, de tierra suarjan en término de Vall de Uxó, partida del Parra de Beniparrá, a lindes: Norte, herederos de Don Joaquín Dampare; Sur, Josefa Moya; Este, D.ña Concepción García, y Oeste, José Nebas.

4.º Una casa en Vall de Uxó, calle de Benizhat, número diecinueve, a lindes: dare-ha estrando, Vicente Beltran; izquierda, Manuel Mangriñán, y espaldas, Joaquín Salvador.

5.º Dos jornales de tierra con algarrobos, sita en Vall de Uxó, partida de la Punta, a lindes: Norte, tierras de los herederos de Manuel Paulá; Este, las de los herederos de Peregrín Martínez y Oeste, Adelino Barberán.

6.º Dos jornales y medio de terreno con algarrobos en término de Vall de Uxó, partida de la Travesía, a lindes: Este, Fernando Mingarro; Oeste, herederos de Antonio Oreaga; Norte, Pascual Arnau, y Sur, Bernardo Arnau.

7.º Siete hanegadas de tierra marginal en término de Moncefar, partida de la Terra, a lindes: Este, Frontera; Oeste, Camias; Norte, herederos de Pascual Martiñez, y Sur, Antonio Moya.

Con sujeción al pliego de condiciones de manifiesto en dicha Notaría.

200.000 PLANTONES PONE A LA VENTA JOSE MOLINA

Olivos clases superiores: 1.º Manzana lila o sea Villalougas. 2.º Bianquetas 3.º Quirronas. 4.º Borriol. 5.º Serranetas.

Algarrobos clase negra de Alcora. —Almendros. —Viña americana. —Nogales. —Cipreses —Naranjas. —3000 Albercoqueros. 2000 Membrilleros y toda clase de árboles frutales y Plantas cereales.

Los Planteles están situados en la salida de Santo Domingo, mano izquierda, y el otro junto al cuartel de San Francisco, donde el público puede visitarlos.

Despacho: Zaragoza, 21 CASTELLON

SE ALQUILA

Una espaciosa casa completa, en buenas condiciones y sitio tan céntrico como lo es la calle Colón número 5. Bazón: Mayor 32, Castellón.

Escopetas finas de caza Y PARA TIRO DE PICHÓN DE A. ARRIZABALAGA DE BIBAR (GUIPUZCOA)

Precios inverosímiles dada la grandísima solidez y magnífica presentación de dichas escopetas tan conocidas en Castellón por todos los buenos aficionados.

Precios y detalles los proporcionará el Representante exclusivo en esta provincia D. E. Juan Viló, AAAC PERAL, 89, CASTELLON

LINEA DE VAPORES TINTORE

BARCELONA SERVICIO FIJO Y SEMANAL ENTERO CASTELLON Y BARCELONA

FRANCOLI

TRAVESIA RAPIDA — LUZ ELECTRICA EN TODO EL BARCO

Salida de Barcelona: Los martes. Id de Castellón: Domingos 12 mañana. La carga se admite en Barcelona, el lunes; y en Castellón, el miércoles.

Para informes a sus consignatarios CASTELLON: DOBENECH CERRI, SOCIEDAD ANONIMA, P. PAZ, 3. BARCELONA: CERE, PLAZACOLON, 11.

A gentes de la Compañía Trasatlántica

"EL POKI" Taller de reparación de automóviles, bicicletas y motocicletas

Acad. mia

Primer GONZAL

Director: Grado de Bachiller. Pr

Correos y Telégrafos, Ma

Aptegado, excelente a

doñadores Profesores.

A instancias de numero

de, dando el día 1.º del pr

de la 1.ª Enseñanza, y

ingreso en el Instituto

igiénico local. Educació

propio Explicaciones in

terno material de enseña

de a fin de que ésta teng

Queda abierta la matr

la dirección de la Aca

Acad. mia

Preparación para carrer

LIARES FACULTA

M. S. N.

cont, 28, 1.º — VALEN

EL PAPEL

¡M

en el corto número c

ido por los fumadores

de solo el papel

de

de

de

de

de

de

de



